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О предстоящем визите советской
иартийно-иравительственной 

делегации в Румынскую Народную 
Республику

По приглашению Центрального Ко
митета Румынской рабочей партии, 
Государственного совета и Совета 
министров Румынской Народной Рес
публики партийно-правительствен
ная делегация Союза Советских Со
циалистических Республик во главе

с Первым секретарем Центрального 
Комитета Коммунистической партии 
Советского Союза, Председателем Со
вета Министров Союза ССР товари- 
ш;ем Н. С. Хрущевым посетит с визи
том дружбы Румынскую Народную 
Республику во второй половине ию
ня 1962  года.

V ВСЕСОЮЗНОМУ 
СЪЕЗДУ ДОСААФ 

СССР
Ц№тральный Комитет Коммунистической пафтии Советского Союза го

рячо приветствует делегатов пятого Всесоюзного съезда и  всех членов доб
ровольного Общества содействия армии, авиации и флоту.

Пятый :съезД' ДОСААФ проходит в  обстановке невиданного политическо
го и трудового подъема советских людей, вызванного решениями XXII 
съезда партаи и принятой им новой Программой КПСС. Под руководством 
Коммунистической партии советский народ решает великие задачи строи
тельства коммунизма. В области внешней политики партия и  Советское 
правительство твердо и последовательно проводят ленинский принцип 
мирного сосуществования государств с различным социальным строем, 
настойчиво борются за, прочный мир, за всеобщее и  полное разоружение 
под строгим международным контролем. Но империалистические круги 
Запада, прежде всего американский империализм, оказывают упорное со
противление миролюбивым предложениям Советского Сойза. Они продол
жают наращивать свои вооруженные силы и  вынашивают коварные пла
ны нападения на Советский Союз и другие социалистические государства. 
Поэтому укрепление обороны СССР, мощи советских Вооруженных Сил яв
ляется важнейшей задачей всего советского народа.

В упрочейии-обороны страны партия отводит важную роль Всесоюзно
му добровольному обществу содействия армии, авиации и  флоту, которое 
призвано воспитывать трудящ ихся,' нашу молодежь в духе советского 
патриотизма и социалистического интернационализма, дружбы народов, 
высокой бдительности и  постояцной гото'вности к активной защите инте
ресов своей социалистической Отчизны.

Центральный Комитет, КПСС высоко ценит заслуги добровольного Обще
ства, объединяющего в своих рядах деСятки миллионов советских труже-г 
ников, в военно-патриотическом воспитании трудящихся, активном со
действии подготовке молодежи к службе в армии, развитии военно-при
кладных и технических видов спорта. В кружках и  клубах ДОСААФ по
лучили подготовку и закалку многие прославленные авиаконструкторы и 
бесстрашные летчики, в рядах общества выросли отважные спортсмены, 
завоевавшие нашей Родине большое количество мировых авиационных ре
кордов.

Добровольное Общество содействия армии, авиации и флоту и впредь 
должно активно пропагандировать среди населения героические традиции 
советского народа и его Вооруженных Сил, широко распространять воен
но-технические знания, обучать население мерам и способам защиты от 
современных средств массового поражения, оказывать помощь хозяйст
венным организациям в подготовке кадров технических специалистов.

Организациям ДОСААФ необходимо сосредоточить внимание на даль
нейшем развитии авиационного, радио, автомобильного, мотоциклетного, 
водно-моторного, стрелкового и  других военно-прикладных видов спорта, 
воспитывающих у  нашей молодежи смелость, отвагу, физическую вынос
ливость,, любовь к труду, зн м и ям  и технике. Дело чести спортсменов 
ДОСААФ --^ еще вьпие поднять славу советского спорта.

Нужно неустанно улучшать организаторскую работу, укреплять пер
вичные организации и добиваться повышения их роли в решении стоя
щих перед обществом задач, всемерно развивать общественные начала в 
деятельности комитетов и клубов, инициативу и самодеятельность членов 
Д0СААФ.

Центральный Комитет КЦСС выражает уверенность, что члены оборон
ного Общества при повседневной поддержке партийных, советских и 
профсоюзных организаций, в содружестве с ленинским комсомолом под
нимут свою работу на более высокий уровень и  внесут новый вклад в де
ло дальнейшего укрепления обороноспособности нашей великой Родины.

Цусть ширится и крепнет деятельность Всесоюзного добровольного об
щества содействия армии, авиация и  флоту!

Да здравствует наша могучая социалистическая Родина, уверенно иду
щая вперед, к коммунизму!

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА.

сева всехСейчас 
один срок: как МОЖНО
ДОСКА Н О рТ А

культур
быстрее!

ЗА УСПЕХИ, ДОСТИГНУТЫЕ НА ВЕСЕННЕМ СЕВЕ, N 
НА ОБЛАСТНУЮ ДОСКУ ПОЧЕТА ЗАНОСЯТСЯ: S

Совхоз «Рыбаловский» Томского района (директор совхоза S 
тов. Бодажков Д. П., секретарь партийного комитета тов. Че- 
пурнов М. В., председатель рабочего комитета 
М. И., главный агроном тов. Кожемяков В. “  
план сева зерновых и зериобобовых культур.

Колхоз «Новая жизнь» Шегарокого района i 
хоза тов. Лещеня В. И., секретарь партийной_
Осипкин Н. С., агроном колхоза тов. Лаптев 
ший план сева зерновых и зернобобовых культур 
центов. При плане 1.420 гектаров колхоз посеял ' 
при хорошем качестве весенне-полевых работ, 
также план сева сахарной свеклы и посадки 

В. И. Каракулов — тракторист колхоза 
ского района, вьшолняющий ежедневно норму 
процентов. При норме 6.3 гектара пашет по 1 ( ^ 1  

И. Ф. Березовский — тракторист колхоза 
мунизму» Шегарокого района, выполняющий 
Дания на севе зерновых и зернобобовых культур 
процентов.

Н. А. Алайцев — тракторист Лучановской 
«Томский», выполняющий норму ежедневно на’ 120— 130 про
центов.

☆ ☆ ☆
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У  НАС БУДЕТ НЕ МЕНЬШЕ 

ЦЕНТНЕРОВ ПШЕНИЦЫ С ГЕН ТАР А

БЫСТРО ЗАВЕРШ ИТЬ  
СЕВ САХАРНОЙ СВЕКЛЫ

Многие свекловоды области к 20 
мая закончили сев сахарной свеклы. 
В колхозе «Новый путь» Кожевни- 
ковского района до 20 мая посеяли 
47 гектаров сахарной свеклы. В хо
рошие сроки закончили эту работу 
свекловоды колхозов «Страна Сове
тов», «40 лет Октября» Шегарского 
района. Можно назвать и другие хо
зяйства, где сев сахарной свеклы за
кончили в лучшие агротехнические 
сроки.

Однако по области на 23  мая са
харной свеклы посеяли меньше ты
сячи гектаров из 3 .205  гектаров. В 
Асиновском, Зырянском, Томском 
районах заканчивают сев сахарной 
свеклы. Медлят с этой работой в 
Пышкино-Троицком районе, где из 
200  гектаров посеяно немногим 
больше ста. В Туганском районе

Сдержим свое слово!
С В О Д К А

о выполнении 
полугодового плАна 

заготовок молока 
на 20 мая

{в п роц ен т ах  к п л а н у )

ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ
УПРАВЛЕНИЯ

Щегарское 66,9
Томское 64,9
Кблпашевское 64,5
Парбигскоё 63.4
Асиновское 57,9

РАЙОНЫ
Александровский 82,9
Кожевниковский 78,
Молчановский 73,2
Туганскнй 68,2
Зырянский 68,1
Чаинский 65
Томский 64.9
Парбигскнй 64,1
Парабельский 63:8
Колпашевский 63,6
Каргасокский ' 61
БакчарскМ 60,5
Шегарский 59,3
Асиновский 56,7
Тегутадетский 53,7
Кривошеинский 51.2
Пышкино-Тровцкий 49

64Итого
Хорошо ведут заготовки и про

дажу государству молока районы! 
Александровский, выполнивший 
полугодовой план на 82,9  процен
та, Кожевниковский — на 78 про
центов, Молчановский на Т3,2, 
Туганский — на 68;2 и Зырян
ский —  на 68,1 процента.

В этих районах в»текущем году 
заготовки- молока ‘резко возросли 
и составили: в Алёкса-ндровском 
районе — 166 , процентов, в Ту
ганском — 144 а в Кожевников-

ском — 129 процентов к соответ
ствующему периоду прошлого го
да.

Несмотря на некоторое увели
чение объема заготовок, темпы 
роста производства и закупок мо
лока в области нельзя признать 
удовлетворительными. На 20 мая 
из плана первого полугодия в 43  
тысячи тонн продано государству 
всего 27,5 тыс. тонн молока. В 
ряде районов в связи с весенним 
севом, переходом на пастбищное 
содержание скота партийные и 
советские органы ослабили внима
ние к заготовкам молока. Во вто
рой декаде мая в Пышкино-Троиц
ком, Тегульдетском и Колпашев- 
ском районах заготовлено молока 
намного меньше, чем в первой де
каде.

Особенно тревожная обстанов
ка складывается в Пышкино- 
Ч^оицком. Асиновском, Тегуль
детском и Кривошеинском райо
нах. В этих районах не 
уделяется необходимого внимания 
повышению надоев молока в 
колхозах, слабо ведется борь
ба за сокращение расхода мо
лока на внутрихозяйственные 
нужды, плохо организована за
купка излишков молока в хозяй
ствах колхозников, рабочих и слу
жащих, имеющих скот в 
собственности.

ферм, что позволит резко увели
чить продажу продуктов государ
ству.

В борьбе за успешное выполне
ние планоа и обязательств боль
шое значение имеет четкая орга
низация работы молзаводов и мо
локоприемной сети. Однако про. 
верка работы Шегарского молза 
вода показала, что он не готов к 
приему «большого молока». Та
кие факты имеются и в других 
районах.

Управлению мясо-молочной 
промышленности совнархоза необ
ходимо принять все меры для 
улучшения организации приемки 
молока.

план сева сахарной свеклы выпол
нен только наполовину.

В Еолпашевском районе этой 
культурой засеяно только 10 гекта
ров из 140, в Бакчарском— около 40 
из П О , в Кривошеинском— чуть 
больше 50 из 167  гектаров, в Мол- 
чановском— 10 гектаров из 78 гек
таров. Ни одного гектара сахарной 
свеклы не посеяно в Чаинском, 
Парбигском, Парабельском, Еарга- 
сокском районах.

Сроки сева сахарной свеклы на 
исходе. Надо приложить все усилия, 
чтобы завершить сев сахарной свек
лы в ближайшие день —  два.

План сева пшеницы 
Асиновский район 

перевыполнил
АСИНО. (По телефону). Все 

колхозы района закончили сев 
пшеницы. План сева этой куль
туры перевыполнен. Пшеницы 
посеяно на 2.850 гектаров боль
ше прошлогоднего.

В районе завершен сев горо
ха, кормовых бобов, сахарной 
свеклы.

Льносеющие колхозы заверша
ют с.ев селекционного льна. Из 
3.000 гектаров льна посеяно 
больше 2.900 гектаров.

Намеченная структура посева 
зернобобовых культур выдер

живается.

Во многих колхозах и совхозах, 
сельских Советах не чувствуется 
настоящей тревоги за судьбу вы
полнения принятых животновода
ми обязательств. А  ведь до конца 
полугодия остается меньше 4 де
кад. Сейчас, как никогда, должна 
быть поднята ответственность ру
ководителей хозяйств, , партийных 
организаций, сельских ,и поселко
вых Советов за выполнение при
нятых обязательств и планов..

Необходимо до минимума, ; со
кратить внутрихозяйственный 

расход молока, поднять товар
ность колхозных и

Наступил самый благоприят
ный период для повышения про
дуктивности скота. Необходимо 
повсеместно вести круглосуточ
ную пастьбу коров, загонное 
стравливание пастбищ, улучшить 
водопои.

Большое внимание пастбищно
му содержанию скота уделяют 
Шегарское территориальное про
изводственное управление, Ко
жевниковский райком партии
и райисполком, руководители 
многих хозяйств. В колхо
зе «Новая жизнь» Шегар
ского района на одну фуражную 
норову сейчас надаивают по 10 
килограммов молока, в колхозах 
имени Шевченко, имени Дзержин
ского, имени XXI съезда КПСС 
Кожевникозского района от каж
дой коровы за день в среднем по
лучают по 9 — 10 килограммов 
молока. Такие возможности име
ются на каждой ферме, в каждом 
хозяйстве. Их только надо умело 
использовать.

Выполнение обязательств по 
продаже грсударству продуктов 
животноводства — дело огромной 
государственной важности. Об
ласть располагает всем необходи
мым для того, чтобы успешно 
справиться с выполнением приня
тых плане3 и обязательств, сдер- 

совхозных I жать свое слово.

личной

Совещаниепо работе народных инспекций
23 мая в облисполкоме состоя

лось областное совещание, обсудив
шее первый опыт работы инспек
ций народного контроля по сельско
му хозяйству. В совещании участ
вовали представители райисполко
мов.

Сообщение о первых результатах 
работы инспекций народного кон
троля . по сельскому хозяйству Том
ского района на весеннем севе сде
лал председатель Томского райис
полкома тов. Селиванов,

Опытом работы инспекций народ
ного контроля поделились также 
тт. Григорьев (Ш егарский райис
полком), Грачева (Еожевниковский 
райисполком), Сагеев (Молчанов
ский райисполком) и другие.

Секретарь облисполкома тов. Бе
ленко критиковал деятельность Те- 
гульдетского, Туганского и некото
рых других исполкомов районных 
Советов, которые еще не поддержа
ли новую прогрессивную форму 
вовлечения трудящихся в работу 
Советов по подъему сельского хо
зяйства, обратил внимание на fiexo- 
статки в организации работы ин
спекций народного контроля.

ЗА 13 СМЕН 
18 НОРМ

Среди механизаторов совхоза 
«Дудинский» все шире разверты
вается соревнование за высокую вы
работку на трактор. Высокой произ
водительности в дни сева добивает
ся тракторист шестой фермы тов. 
Ребенков. За 13 смен он выполнил 
18 норм. 14  норм за 12 смен 
выработал водитель трактора «Бела
русь» тов. Дьяков, работающий на 
полях третьей фермы совхоза.

В отряде четвертой фермы хорошо 
работает тракторист тов. Про
кофьев. Его ежедневный показатель 
на пахоте, культивации и севе—  
120 процентов нормы. Трактористы 
тт. Раткевич, Мусохранов выполня
ют сменные нормы на 130 процен
тов.

П. ВОЛКОВ, 
плановик совхоза «Пудинский» 
Парабельского района.

Еолхозники нашей бригады под
держали инициативу бригады М. Ан
дреева из нашего колхоза, решив
шей получить в этом году с гектара 
по 20  центнеров пшеницы и по 18 
центнеров зерновых культур. Такой 
же рубеж мы определили и для се
бя.

Еолхозники нашей бригады стара
ются не терять даром ни одного ча
са. С первых дней полевых работ 
механизаторы начали борьбу за вы
сокую культуру земледелия.

Зяби в прошлом году в бригаде 
было заготовлено достаточно. Но 
после пересмотра структуры посев
ных. площадей нам потребовалось 
вспахать еще 250 гектаров земли.

За качеством пахоты в бригаде 
установлен строгий контроль. Агро
ном 3. Еривобокова и я  по несколь
ку раз в день бываем у тракторов. 
Землю мы обрабатываем только по
перек борозды, тщательно се куль-

Первыми
в северном районе

ПАРБИГ. (По телефону). Хлебо
робы колхоза «Победа» первыми в 
Парбигском районе закончили сев 
зернобобовых культур. На 22  мая 
они засеяли зерновыми и горохом 
1 .060  гектаров при плане 1 .046  

гектаров. Сев зерновых механизато
ры провели за 1 0  рабочих дней при 
высоком качестве обработки почвы 
и заделки семян. Все зерновые по
сеяны в колхозе только по прика
танной почве.

В горячие дни сева многие меха
низаторы колхоза работали под ло
зунгом: нс уходить с поля, не вы
полнив полутора норм. Трактористы 
Н. Юрченко и А. Бутачин каждый 
день выполняли нормы на 1 5 0 — 
180 процентов. Трактористы 
С. Гладышев и В. Зеликов каждый 
день засевали сверх нормы по 
1 2 — 15 гектаров. Хорошо работали 
сеяльщики М. Юрченко, Н. Еныш, 
Л. Федоров, А. Васильев и другие.

тивируем и бороним.
Организованно ведется сев. 559 

гектаров пшеницы мы посеяли за 
трое с половиной суток.

Постоянно перевыполняют нормы 
братья Леонид и Виктор Глевицкие с 

.сеяльщиками Л. Пасаком, В. Лагу
ном, В. Дезиндорфом.

На подготовке земли тракторист 
В. Глевицкйй ежедневно выполняет 
нормы на 1 2 0 — 140 процентов.

Бригада давно закончила сев зе))- 
нобобовых культур, сахарной свек
лы. Сейчас сеем кукурузу и садим 
картофель.

В. ЧАДОВИЧ, 
бригади)! бригады № 3 колхоза 
имени XXI съезда КПСС Ко- 
жевниковского района.

*
На снимке (слева направо): бри

гадир тов. Падович и тракторист 
тов. Глевицкий.

Фото в. Казанцева.

ХОРОШЕЕ ДЕЛО 
ЗАГЛОХЛО

ПАР АБЕЛЬ. (По телефону). Зимой ведутся в  районе второй год. В 1961
на совещании механизаторов колхо
зов старицчнской зоны шла речь о 
создании комплексных механизиро
ванных отрядов.

Присутствовавший на совещании 
секретарь райкома ЕПСС тов. Ери- 
вов заверил механизаторов, что им 
будет оказана всяческая помощь в 
создании комплексных механизиро
ванных отрядов.

В хорошем настроении расходи
лись домой механизаторы. Им всем 
по душе пришлась новая форма ор
ганизации труда в земледелии, и 
они очень хотели быстрее внедрить 
ее в практику.

Но прошел март, наступил ап
рель, а дело с созданием механизи
рованных ргрядов в колхозах стари- 
цинской зоны не двинулось с места.

Разговоры о создании комплек
сных механизированных отрядов

Соревнование районов 
на севе кукурузы

За день 22 мая наивысший 
прирост сева кукурузы да
ли зырянские кукурузоводы. 
Они за день посеяли 122 гек
тара «королевы полей», а все
го 287 гектаров из плана 3.000  
гектаров.

Несколько повысили темпы 
сева кукурузы в Асиновском, 
Пышкино-Троицком районах, 
где за день посеяно по 6 0 —70  
гектаров кукурузы.

В Томском, Туганском райо
нах прирост к плану составил 
по 2 1 —28 гектаров, в целом по 
Томскому территориальному 
совхозно.колхозному управле
нию за 22 мая посеяно только 
49 гектаров, а всего из плана

8.850 гектаров посеяно 334  
гектара. Кукурузоводы этого 
управления сильно отстали от 
своих соседей — кукурузово
дов Асиновского территориаль
ного колхозного управления, 
где кукурузы посеяно 513 гек
таров из плана 6 .620 гектаров.

Крайне неудовлетворительно 
сеют «королеву полей» в хо. 
зяйствах Шегарского управле
ния. Кожевниковские, шегар. 
ские кукурузоводы за 22 мая 
посеяли только по 11 гектаров, 
а в целом по управлению при
рост составил лишь 24 гектара. 
Здесь из плана 13.788 гекта
ров кукурузы посеяно всего 
189 гектаров.

году создали механизированные от
ряды в колхозах «Советская Россия», 
«Ерасный Октябрь», имени Жданова, 
но отряды существовали здесь фор
мально. Механизаторы работали без 
технологических карт, допускалась 
частая перестановка техники из од
ного отряда в другой. Землю, посев
ной инвентарь, уборочные машины 
за отрядами никто не закреплял. От
ряды вскоре распались.

Еазалось бы, райком ЕПСС, рай
исполком должны были на месте 
разобраться, почему же распались 
созданные отряды. Ничего подобно
го не произошло.

Сейчас во многих колхозах, как 
и прежде, процветает обезличка в 
выращивании урожая, техника ис
пользуется очень плохо. Весенний 
сев колхозы «Советская Россия», 
«Ерасный Октябрь», имени Жданова 
встретили неорганизованно.

—  О бидно,— говорит председа
тель колхоза «Советская Россия» 
тов. Еачалов, —  что хорошее дело 
заглохло. Нам обещали помочь в 
создании механизированных отря
дов, и никто не помог.

Странно, но руководители Пара
бельского района почему-то неохотно 
занимаются внедрением в практику 
новых форм и методов организации 
труда.

Хорошую инициативу проявили 
механизаторы совхоза «Заокский» 
Серпуховского района Московской 
области. Они начали соревнование 
за выращивание высоких урожаев 
«королевы полей», за получение с 
гектара большого количества кормо
вых единиц. Но ни в одном колхозе, 
где имеются кукурузоводческие 
звенья, почин серпуховских механи
заторов еще не подхвачен.

Т. НУРИЛОВИЧ, 
наш соб. корр,
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

В ВОСПИТАНИИ  
ДОЙТИ д о  КАЖДОГО
Многие вопросы поднимались на 

отчетно-выборном партийном собра
нии в Томском медицин(ЖОм Инсти
туте. Но главным был вопрос об 
идейно-политическом росте людей, о 
воспитании студентов.

10 врачей и 4 провизора —  вы
пускники института —  не прибыли 
в прошлом году к месту работы. 
Почти 70 студентов исключены из 
вуза за низкую успеваемость и  амо
ральное поведение. Некоторые пре
подаватели института не являются 
образцом для студентов в отноше
нии к труду, к своим общественным 
обязанностям. Все эти факты очень 
тревожат коммунистов. Декан фар
мацевтического факультета тов. 
Желнов сказал, выступая на собра
нии:

—  Партбюро и деканаты воспиты
вают преимущественно студенческий 
актив, а  до рядовых студентов не до
ходят. Зачастую мы не знаем, что 
делается в группах.

Тов. Ксенофонтова подчеркнула ту 
же мысль: в воспитательной работе 
надо дойти до каждого человека.

Тов. Астафьева привела на собра
нии факты, свидетельствующие о 
том, что в ряде групп лечебного фа
культета сложилась неблагополучная 
обстановка: в них нет большой,, на
стоящей дружбы, взаимопомощи, не
которые юноши и девушки плохо 
учатся, мало задумываются о своих 
обязанностях перед обществом.

Слабо еще воспитывается высокое 
чувство ответственности у каждого 
комсомольца и  коммуниста, не все из 
них занимают авангардную роль в 
учебе, в науке.

Ректорат, партбюро института 
мирились с тем, что в вузе орывает- 
сй план подготовки кадров высшей 
квалификации. За отчетный период 
не защищено ни одной докторской 
диссертации, отложена защита мно
гих кандидатских.

—  А я убежден, что только тот 
преподаватель может быть хорошим

воспитателем молодых специалистов, 
который не только отлично знает тео
рию, но и сам открывает в науке но
вые пути, постоянно растет, —  гово
рил на собрании профессор тов. То- 
ропцев.

Сразу после ХХП съезда партии в 
институте во всех студенческих 
группах было организовано изучение 
его исторических документов. Но 
партбюро, кафедры общественных 
наук допустили много недостатков.

Некоторые лекции преподавателей 
кафедр общественных наук были по- 
прежнему оторваны от жизни. Семи
нары в ряде студенческих групп 
проходили вяло. Немало недостатков 
было и в работе сети комсомольско
го и партийного просвещения. В ин
ституте не проведено ни одной тео
ретической конференции по материа
лам XXII съезда КПСС.

—  Мы обращали много внимания 
на формы занятий в теоретических 
семинарах и мало следили за  их ка
чеством, за тем, как слушатели при
меняют свои знания на практиже. Но
вому составу партийного бюро надо 
обратить главное внимание на идей
ный рост людей в  ходе политических 
занятий, на тесную связь занятий с 
жизнью, —  сказал профессор Фети
сов.

В отчетном докладе бюро секре
тарь партийного бюро тов. Полещук 
сказала, что некоторым членам 
КПСС было трудно дать обществен
ное поручение: они под разными 
предлогами отказывались.

Это свидетельство того, что пар
тийное бюро не всегда было требова
тельно И принципиально. Партийной 
организации института надо постоян
но поднимать боеспособность каждо
го коммуниста, укреплять партийную 
дисциплину. Члены партийного бюро 
должны больше заниматься организа
торской работой, доводить намечен* 
ное до конца. Об этом говорили де
кан лечебного факультета тов.

Стерхов, профессора тт. Шубин, 
Кунцевич и другие.

В медицинском институте в этом 
году повысилась ' успеваемость сту
дентов. Очень хорошо прошла годич
ная научно-исследовательская сту
денческая конференция. Есть немало 
достижений и в постановке лечебной 
работы. Ученые-медики оказывают 
большую помощь врачам-практйкам, 
в том числе и сельским. Многие из 
них разработали и внедрили в кли
никах и больницах новые методы ле
чения, выпустили научные труды, 
учебные пособия. Комсомольцы ин
ститута стали инициаторами шефст
ва над санитарным состоянием обла
стного центра. В вузе немало при
меров плодотворной работы кафедр и 
партийных групп. Большую работу 
по воспитанию студенчества ведут, 
например, кафедры микробиологии, 
нормальной анатомии и другие.

Но нельзя довольствоваться тем, 
что сделано. Коллектив института 
должен настойчиво ,улучшать свою 
деятельность в выполнении решений 
XXII съезда партии.

Выпускники Томского медицинско
го института— старейшего вуза Си
бири— должны быть не только ква
лифицированными специалистами, 
но и людьми политически зрелыми, 
идейно убежденными, способными 
проводить Политику партии в тех 
коллективах, в которые придут тру
диться после учебы в вузе.

Вот почему так остро ставились 
на собрании вопросы воспитания но
вого человека.

Вот почему коммунисты дали на
каз новому составу партийного бю
ро —  поднять уровень идейно-поли
тической работы, использовать все 
многообразие ее методов и средств, 
дойти в воспитании до каждого че
ловека.

В работе собрания принял уча
стие секретарь Томского обкома пар
тии тов. Кузнецов.

В. БРЫНДИНА.

Готовить
Несколько дней назад было опуб

ликовано постановление ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР «О мерах по 
дальнейшему улучшению подбора и 
подготовки научных кадров».

Естественно, что на прошедшем 
позавчера отчетно-выборном собра
нии педагогического йшТгитута ВОП̂  
росы, выдвинутые в этом постанов
лении, находились в центре, . внима
ния коммунистов. Ч » -  - :

Докладчик— секретарь партийно
го бюро тов. Южанин отметил, что 
за последнее время в институте за
метно оживилась научная работа. 
После ХХ1Г съезда КПСС на кафедрах 
были пересмотрены планы научно- 
исследовательской работы. Вопрос о 
ведущей роли коммунистов в учеб
ной и научной работе обсуждался на 
партийном собрании института.

За отчетный период учеными ву
за опубликованы две монографии, 
подготовлены три выпуска «Ученых 
записок», защищена одна доктор
ская диссертация, одна представлена 
к защите и по двум диссертациям ра
бота завершается. Пять преподавате
лей защитили кандидатские диссер
тации и пять представили работы к 
защите.

И все же, отметили тов. Южанйн 
и выступившие в прениях коммуни
сты Тт. Карпенко, Шамахов, Чердын- 
цев и другие, этого явно мало.

Большая часть доцентов, имею
щих значительный стаж работы в 
институте, не работает над доктор
скими диссертациями. По-прежнему 
плохо обстоит дело с научной рабо
той на факультете физического вос
питания, не обещает в скором вре
мени кандидатов наук И кафедра 
иностранных языков.

Партийное бюро института, пар
тийные группы факультетов слабо 
занимались этим вопросом.

Качество подготовки будущих учи
телей шКоЛ зависит от научной и 
методической подготовленИОСти Пре
подавателей института, от того, на
сколько глубокие И всесторонние 
знания даются студентам и как осу
ществляется выработка коммунисти
ческого мировоззрения у будущих 
учителей.

Все ЛИ сделано для улучшения 
качества подготовки специалистов в 
вузе?. Далеко не все.

В школах области около 18 ты 
сяч второгодников. В у ем  причина? 
Ведь в каждой средней и во многих 
восьмилетних школах работают вы
пускники и студенты-заочники Том
ского педагогического института. 
Возможно, многие из ниХ нуждаются 
в переквалификации, в ознакомлении 
с новейшими достижениями совре
менной нау ки ? ' А может быть, ряд 
учителей с дипломом Томского педа
гогического института не использует 
Наиболее эффективных методов и 
форм обучения детей?

К сожалению, ни члены партийно
го бюро, ни ректорат не могут дать 
обстоятельный ответ на эти вопросы. 
Не было об этом разговора и на от
четно-выборном партийном собра
нии.

Партийной бюро мало заботилось 
о воспитании у, работников кафедр

квалифицированных 
учител ей

высокого чувства ответственности за 
работу выпускников.

В ^Л гШ ^р1)Д 1У ^эт^долж на при
надлежать ведущей кафедре институ
та —  кафедре педагогики (заведую
щий профессор- Ф. Ф. Шамахов). Но 
кафедра слабо связана со школами. 
Она недостаточно осуществляет 
контроль за практикой старшекурс
ников в школе, еще меньше ее сот
рудники помогают органам народно
го образования в обобщении и рас
пространении передового опыта Том
ских учителей, в разработке важ
нейших проблем народного образова
ния.

Школа ^  это учебное заведение 
особого типа, и «материал», с кото
рым работает учитель, особый —  
дети. Отбирать в институт людей с 
призванием и наклонностями к пе
дагогической деятельности —  вот 
первое, с чего нужно начинать рабо
ту по подготовке кадров учителей.

Однако вопросами отбора молоде
жи в вуз ректорат и партийная ор
ганизация занимаются кампанейски.

Весною, как отметил на собрании 
ректор института тов. Карпенко, ра
ботники вуза написали письма вы
пускникам, выступили по радио, ор
ганизовали два выезда в районы. 
Этого мало.

Поучителен опыт Новосибирского 
университета, который стоило бы пе
ренять работникам пединститута. Но
восибирцы подбирают в СВС1Й вуз бу
дущих студентов еще тогда. Когда 
они учатся в 8 — 9 классах, и  ра
ботают с ними.

На партийном собрании много го
ворилось о том, что серьезного улуч
шения требует воспитание студен
тов.

Далеко не во всех группах созда
на атмосфера нетерпимости к прояв
лениям недисциплинированности и 
безответственного отношения к уче
бе. Здесь много предстоит потру
диться партийным группам факуль
тета и партийному бюро института.

На собрании выступил секретарь 
Томского горкома КПСС тов. Садаков.

Было избрано партийное бюро, 
Секретарем бюро избран тов. Пичу- 
рин Л. Ф,

Е. НИКОЛАЕВА.

МОСКВА. В лаборатории термо
ядерной экспериментальной уста
новки «Огра» Института атомной 
энергии имени И. В. Курчатова 
проводятся исследования водород 
ной плазмы, С помощью устайовки 
ученые получают до 10 кубнче. 
ских метров плазмы.

Дальнейшая цель нСследоЯбниЙ 
— достижеййе больших плотно„ 
стей плазмы при сверхвысоких 
температурах.

На снимке: магнитные линзы 
ионовода «Огры».

(Фотохроника ТАСС).
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Недавно вопрос 
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V Всесоюзный съезд ДОСААФ
22 мая в Москве в  Большом Крем

левском дворце открылся V Всесоюзв 
ныЙ съезд добровольного общества 
содействия армии, авиаций и флоту.

Съезд открывает председатель 
Центрального Комитета ДОСААФ 

I  СССР дважды Герой Советского Сою- 
I  за генерал армии Д. ,Д. Лелюшенко.
в С большим воодушевлением изби

рается почетный президиум в составе 
ПрОзйДиума ЦК КЙСС во главе с то
варищем Н. С. Хрущёвым.

Секретарь ЦК КПСС А. Н. Шеле
пин оглашает приветствие съезду 
Центрального Комитета Коммунисти
ческой партии Советского Союза, 
встреченное делегатами бурными ап
лодисментами.

В работе''съезда принимают уча
стие министр обороны маршал Со
ветского Союза Р. Я. Малиновский, 
маршалы Советского Союза К. К. Ро
коссовский, С. М. Буденный, глав
ный маршал авиации К. А. Верши
нин, маршал авиации В. А. Судец, 
адмирал флота С. Г. Горшков, на-

Пребывание Шодибо 
Кейта в Москве

МОСКВА, 22  мая. (ТАСС). Глава 
государства и председатель прави
тельства Республики Мали Модибо 
Кейта и сопровождающие еГо Яйца 
сегодня посетили Мавзолей В. И. Ле
нина и возложили венок. На ленте 
венка надпись: «Гениальному Лени
ну с почтительным уважением от 
правительства Республики Мали».

Модибо Кейта в сопровождении 
прибывших с ним лиц, а также пос
ла Республики Мали в СССР Мамаду 
Фадиала Кейта нанес в Кремле визит 
Председателю Президиума Верховно
го Совета СССР Л. Й. Брежневу.

Между Л. И. Брежневым и Модибо 
Кейта состоялась дружеская беседа, 
прошедшая в теплой, сердечной об
становке.

Глава малийского государства на
нес сегодня визит Председателю Со
вета Министров СССР Н. С. Хрущеву.

Между Н. С. Хрущевым и Модибо

ВЫ СОКАЯ ТРЕБОВАТЕЛЬНОСТЬ
Как всякая инициатива, рождение »  #  р_ Дорофеев, будучи на поле,

которой было подготовлено самой ПервЫё шаги народных усомнился в качестве семян. Вместе
жизнью, народные инспекции конТ 
роля по сельскому хозяйству быстро 
завоевывают авторитет.

Взять, к примеру, народную ин
спекцию в ПодобинсКом сельском Со
вете. Она недавно проверила, Поче
му в Деревнях Подоба и Успенка 
плохо выполняется план  ̂ заготовки 
продуктов сельского хозяйства. Про
верку вели активисты —- 16 чело
век. Под руководством народного ин
спектора Ф. П. Трифонова они загля
нули в Каждый дом,^ поговорили с 
колхозниками и установили, что 
многие из них могли бь> продать из
лишки яиц, моЛбка, мяса. На следу
ющий же день заготовители сельпо 
принйли от населения тысячу яиц. 
Народная инспекция передала заго
товителям также список колхозни
ков, которые хотели продать молоко 
государству (всего около 4 тонн).

Большинство народных инспекто- 
^)oв действует энергично.

Народный инспектор— счетовод 
колхоза «Ленинский путь» И. В. 
Пухов обнаружил, что в бригаде 
№  1 на площади 30 Гектаров 
пахота заборонена вдоль пла
ста, некоторые места на по
ле вообще оказались незаборо- 
нёнными. На ноле работал начальник 
механйзированноГй отряда тов. Ша‘ 
раев. И. В. Пухов потребовал от тов 
Шараейа переделать работу.

Так же поступил и народный ин
спектор Г. Т. Прокопьев в бригаде 
Я» 2 этого колхоза. Г. Т. Прокопьев 
работал сеяльщиком. Агрегат вел сев 
пшеницы. На одном из массивов на
родный инспектор обратил внимание 
на то, НТО высевающий агрегАт й ш

инспекции
«  »

ки плохо погружается в почву. Г, Т, 
Прокопьев решил проверить глубину 
пахоты и обнаружил, что на площа
ди 10 гектаров вспашка поля была 
проведена на глубину не 22  санти
метра, а всего на 1 6 — 17. «Стоп,—  
сказал он трактористу. —  На этом 
поле сеять нельзя». Поблизости на
ходился Член правления шофер Тов. 
Головин. Посоветовался с ним, и бы
ло принято решение переехать на со
седнее поле, а это поле перепахать. 
Ночью тракторист Тов. Ламеко пере
пахал все 10  гектаров. Трактористу 
Васёневу, допустившему брак, рабо
та оплачена не была, а расход горю
чего записан на его счет.

. Десять инспекторов работают в 
группах народной инспекций При По- 
добйнском сельском Совете.

В селе Мало-БрагИно народных 
инспекторов избирали на сельском 
сходе, где присутствовали все труже
ники села. Доверия народа, как и в 
Подобинском сельсовете, удостоены 
люди принципиальные, честные, от
личные производственники.

Конечно, на первых порах по(:лв 
проверок не обошлось и без Обид. Но 
большинство колхозников понимает, 
что взаимные амнистии, недопусти
мы.

Главная забота нарвдных инспек
ций —  качество сева. Народная йя- 
гпбкция МаЛо-БрагинСКОго Совета 
первых дней своего существования 
обратила все внимание именно на 
это. Вот два Примера,

£олхозвиК| народный инспектор

с бригадиром тов. Прохоренко и 
председателем колхоза «Красное зна
мя» тов. Шахраем он поехал йа 
склад. Там было установлено, что по 
недосмотру бригадира и кладовщика 
партия семян в 30 центнеров под
мокла и испортилась. Сев этими се
менами был немедленно прекращен. 
Небольшой участок, засеянный ис
порченными семенами, будет пере
сеян.

Второй раз М. Г. Дорофеев устано
вил, что тракторист Зяблов, сёя 
ночью, наделал много огрехов, поч
ву не прикатал. Народный инспек
тор пригласил на поле депутата 
сельского Совета подвозчика семян 
тов. Лавренчука, бригадира, самого 
Тракториста и спросил, что, по их 
мнению, надо делать. Мнение было 
единодушным: брак исправить.
Так и сделали.

Недавно райисполком созвал со
вещание председателей сельских Со
ветов, на котором мы обсудили пер
вые шаги народных инспекций По- 
добинского и Мало-БраГйнСКОГО Со
ветов. Работа этих инспекций была 
одобрена. Мы уверены, что уже в 
ближайшее время станут иЗвестнЫ 
новые факты активного участия на
родных инспекций в борьбе за  Подъ
ем сельского хозяйства.

Близится окончание весеинёТо 
сева. Как только повсеместно появят* 
ся всходы, начнется Приемка полей. 
Народные инспекции контроля при
мут в этой работе активное участие.

А. ГРИГОРЬЕВ, 
член испопкема Шегарсного рай
онного Совета депутатов трудя
щихся.

Кейта состоялась беседа, которая 
носила теплый, дружеский характер 
и проходила в обстановке полного 
взаимопонимания.

На беседе присутствовали госу-

{арственный министр юстиции Жан- 
[ари Конэ, министр иностранных 
дел Барема Бокум, генеральный се

кретарь молодежной организации Та
бу Дьавара, являющиеся членами 
национального политбюро партии 
«Суданский союз», а также министр 
национального образования Абдулай 
Симгаре и другие прибывшие с Мо
дибо Кейта руководящие малийские 
государственные, партийные и обще
ственные деятели и посол Республи
ки Мали в СССР Мамаду Фадиала 
Кейта.

С советской стороны на беседе 
присутствовали заместитель Предсе
дателя Президиума Верховного Сове
та СССР, председатель Президиума 
Верховного Совета Эстонской ССР
А. А. Мюрисеп, министр иностранных 
дел СССР А. А. Громыко и другие.

Президиум Верховного Совета 
СССР и правительство СССР дали 
сегодня завтрак в честь главы госу
дарства и председателя правительст
ва Республики Мали.

На завтраке вместе с Модибо Кей
та и его супругой были прибывшие с 
ним лица, а также посол Республики 
Мали в Советском Союзе Мамаду Фа
диала Кейта и советник посольства 
Т. А. Диалло.

С советской стороны на завтраке 
присутствовали Председатель. Прези
диума Верховного Совета СССР Л. Й. 
Брежнев С супругой, Председатель 
Совета Министров СССР Н. С. Хру
щев с супругой, товарищи Г. И. Во
ронов, А. П. Кириленко, Ф. Р. Коз
лов, А. Н. Косыгин, А. И. Микоян, 
Д. С. Полянский, М. А. Суслов, Н. М. 
Шверник, В. В. Ь и ш и й , заместители 
Председателя Президиума Верховно
го Совета СССР А. А. Мюрисеп и 
Ю. И. Палецкис и другие,

Во время завтрака, прошедшего в 
обстановке искренней сердечности и 
теплоты, Л. И. Брежнев и Модибо 
Кейта обменялись речами.

Во второй половине дня высокий 
гость из Мали и сопровождающие его 
лица посетили Московский универ
ситет им. М. В. Ломоносова. Модибо 
Кейта приветствовал ректор универ
ситета академик И. Г. Петровский. 
Он преподнес ему по случаю посеще- 
ййя МГУ памятные медали.

В актовом зале состоялась встре
ча гбстей с профессорами, преподава
телями и студентами.

После посещения МГУ Модибо 
Кейта и прибывшие с ним лица зна
комились 6 |ос1йприаечамяьностя-
иа Москвы» - -  ^

чальник главного политического уп
равления Советской Армии и Воен
но-Морского Флота Генерал армии
А. А. Епишев и другие.

Отчетный доклад Центрального 
Комитета Всесоюзного добровольного 
общества Содействия армии, авиации 
и флоту и задачи ДОСААФ, вытекаю
щие из решений XXII съезда КПСС, 
сделай Д. Д. Лелюшенко.

Решения XXII съезда КПСС по во
просам дальнейшего укрепления обо
роноспособности нашей Родины, ска
зал тов. Лелюшенко, стали боевой 
программой патриотической деятель
ности многомиллионного оборонного 
общества.

ДОСААФ вйдйт свою Задачу в том, 
чтобы настойчиво оказывать всемер
ное содействие трудгчимся, в пер
вую очередь молодежи, в овладении 
техникой, военно-прикладными вида
ми спорта; в обучении населения ме
рам гражданской обороны; в широ
кой пропаганде боевых традиций со
ветского народа и его Вооруженных 
Сил, в воспитании высоких мораль
ных и политических качеств у со
ветских людей для выполнения по
четной обязанности —  службы в 
советских Вооруженных Силах.

За отчетный период число членов 
ДОСААФ увеличилось более Чем в 
полтора раза.

Докладчик говорит об успехах об
щества в распространении техниче
ских знаний среди населения, в под
готовке молодежи для службы в Во
оруженных Силах и для удовлетво
рения нужд народного хозяйства в 
кадрах технических специалистов.

Останавливаясь на задачах 
ДОСААФ в связи с решениями мар
товского Пленума ЦК КПСС, Доклад
чик говорит, что общество распола
гает всеми возможностями для того, 
чтобы ежегодно готовить не менее од
ного миллиона, технических специа
листов для народного хозяйства.

Организации ДОСААФ многое сде
лали для подготовки спортсменов вы
сокого класса. К началу этого года в 
обществе насчитывалось 3 .6 2 0  Мас
теров спорта. Только в 1961  году 
спортсменами общества установлено 
180  всесоюзных рекордов, из кото
рых 101 превышает лучшие мировые 
достижения.

Значительно расширились между
народные спортивные связи ДОСААФ. 
В текущем году наши Спортсмены 
участвуют в 18 международных 
встречах и 54  соревнованиях, прово
димых за рубежом.

Одной из важнейших задач 
ДОСААФ является подготовка насе
ления к защите от средств массового 
поражения. Значение ее особенно 
возрастает в Связи с современной 
международной обстановкой. За от
четное время основная масса Взро
слого населения ознакомлена с по
ражающими факторами ядерного, 
химического и бактериологического 
оружия и способами защиты от Него.

Организации ДОСААФ узами креп
кой дружбы связаны с Советской Ар
мией и Военно-Морским Флотом.

Ныне мы вступаем в новый пери
од практической деятельности 
ДОСААФ, сказал Д. Д. Лелюшенко, 
которая должна отвечать возросшим

П осА б б ы с т у п д б н и я  г а з е т ы

задачам, вытекающим из решении 
XXII съезда и Программы КЙСС. Не
обходимо поднять всю работу на но
вую, более высокую ступень.

Затем с отчетным докладом Цент
ральной ревизионной комиссии вы
ступил ее председатель К. А. Лап
шин,

Доклад об изменениях в Уставе 
ДОСААФ сделал первый заместитель 
председателя ЦК общества генерал- 
лейтенант С. С. Шатилов,

По докладам развернулись прения, 
Сьезд горячо приветствовали пред

ставители Советской Армии и Воен
но-Морского Флота. От имени воинов 
Вооруженных Сил СССР выступил 
дважды Герой Советского Союза ге
нерал-лейтенант авиаций А. Е. Боро
вых.

(ТАСС), t

,Н р а с н о в  з н а м я '

пЦветет липа“
Так называлась опубликованная 

15 апреля корреспонденций, в ко
торой критиковались руководители 
Парбитской конторы коммуналь
ных предприятий и благоустройст
ва, допускавшие нарушения фй- 
наПсовой дисциплины.

Заведующий областным отделом 
Коммунального хозяйства И. П. 
Егоров сообщил в редакцию, что 
факты, изложенные в корреспон
денции, подтвердились. Началь
ник конторы юв. Сафронов йрв- 
дупрежден.

За пуд молока 
в сутки

Круглосуточная 
пастьба коров

с первых дней пастбищного со
держания енбта передовики жи
вотноводства Асиновского района 
объявили поход за «большое мО- 
поио» в летний период. Инициа
торы соревнования за высокие 
надои молока —  скотники-пасту
хи первой бригады молочнотовар
ной фермы колхоза «Комсомолец» 
М. И. Баранчиков и В. Ф. Петров. 
Эта бригада борется за звание 
бригады коммунистического труда. 
Пастухи решили уже в начало 
июня суточный надой молока На 
корову Довести до пуда.

Бригада организованно начало 
пастьбу енота. Пастьба коров ве
дется круглосуточно. Дойное стадо 
переведено на механическое дое
ние. Инициативу тт. Баранчикова 
и Петрова поддержал весь коллек
тив.

БнлМЧиЛеН в соревнование за 
получение пуда молока в сутки от 
каждой коровы ноллектив пасту
хов и доярок Феоктистовской мо
лочнотоварной фермы колхоза 
имени Ленина.

И. КОРШУНОВ.

Плавучие клубы  
вышли в  рейс

Для культурного обслужива
ния тружеников села вышли в 
первый рейс плавучие клубы об- 
ластнО'ГО управления культуры. 
В беседе с нашим корреспонден
том начальник клуба «Культра
ботник» Александр Александро
вич Шварцкопф рассказал;

-— В месячную поездку с на
шим клубом выехала агитбрига-: 
да швейной фабрики № 5. В 
концертной программе бригады 
- -  песни, танцы, интермедии, 
большое художественное обозре
ние на сельскохозяйственные те
мы.

Коллектив бригады будет вы
ступать с концертами перед реч
никами Самусьской ремонтно
эксплуатационной базы, колхоз
никами Кривошеннского района. 
Лесниками и рыбаками Пара- 
бельского района. Клуб оборудо
ван киноустановкой.

Перед каждым концертом для 
Жителей села будут читаться 
Лекции о междуйародном поло
жении. ^ .

В. АНДРЕЕВ.

Новое здание 
библиотеки

в рабочем поселке НарГасок 
районная библиотека получила 
Новое здание. Красную ленточку 
перерезала активная читательни
ца библиотеки тов. ЛоМйворото- 
ва. Заведующая библиотекой 
тов. Стронская ознакомила чи
тателей с порядком работы биб
лиотеки. Ее книжный фонд до
стигает 17.000 томов. Открыт 
свободный доступ к книгам, вве
дены семейные читательские 
формуляры.

В этом же здании размести
лась детская библиотека.

Д. ПОГОРЕЛОВ.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



Четверг, 24  мая 1962 г. №  121 (1 1 7 0 6 ) К Р А С Н О Е  З Н А МЯ
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ТОННА-КИЛОМЕТРЫ
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В конце прошлого года в газете 
«Известия» была опубликована 
статья «Прожорливые тонна-километ
ры». В ней шла речь о том, что в по
гоне за большим количеством тонйа- 
километров очень часто скрываются 
бесхозяйственное использование ав
тотранспорта, большие приписки, об
ман государства.

Такое положение можно нередко 
наблюдать и на наших .предориятиях. 
Особенно это касается тех машин, ко
торые выделяются предприятиям для 
выполнения хозяйственных работ. По 
различным причинам (чаще всего йз^ 
за нераспорядительности тех, кто 
обязан как следует организовать пе
ревозки) эти машины РчеНь часто 
простаивают. Тогда, чтобы скрыть 
свою нераспорядительность, чтобы 
показаться «добрыми» перед работ-^ 
никами автотранспорта, нерадивые 
хозяйственники, нимало не задумы
ваясь, вписывают в путевые листы 
шоферов мифические тонна-километ
ры.

Вот несколько примеров из прак
тики работы нашего подшипникового 
завода.
: 6 апреля шофер т. Баранов на гру

зовой автомашине №  64-02  грузо-^ 
подъемностью 2,5 тонны совершил 
два рейса с завода на базу совнархо
за расстоянием в 8 километров, сде
лав 40 тонна-километров. А работник 
отдела технического снабжения заво
да тов. Килинский вечером подписал 
шоферу накладную М  12649 , в кото
рой отмечалось. Что он совершил 7 
рейсов, перевез 17,5 тонны, ' «сде
лав» 148  тонна-километров.

■ В этот же день на заводе работала 
и машина IN: 22 -73 . Шофер тов. 
Марков утром отвез бумагу в типо
графию, а после обеда машина ушла 
на ремонт. В накладной же IN» 1 2 65 1  
работник административно-хозяйст
венного отдела тов. Ключников «за
свидетельствовал», что машина пе
ревозила мусор с завода в отвал на 
расстояние 1 4  километров и сделала 
5 рейсов. Так в официальной отчет
ности появились еще 1 7 5  мифических 
тОнна-километров вместо одного рей
са на Незначительное расстояние.

Такие факты можно наблюдать 
очень часто. Подобная негодная прак
тика наносит двойной ущерб государ
ству: необоснованно завышается
обнем Перевозок автотранспортом, что 
скрывает его большие неиспользован
ные резервы, шоферам выплачивают
ся большие суммы за работу, коТО- 

} рую они фактически не выполняли.
Когда об ЗтоМ заходит разговбр на 

Заводе, многие хозяйсренникн пожи
мают плечами:

—  Что тут сделаешь? У шоферов 
тоже план, его надо выполнять.

В обмане государства повинны ив 
только те, кто подписывает «липо
вые» документы, но и те, кто молча
ливо Принимает, а часто и выпраши
вает эти фиктивные свидетельства.

*— У нас частенько планируют пе
ревозки «С Потолка», — говорит шо
фер того же автохозяйства т. Кизеев. 
— Мне, например, дали задание сде
лать за день 29 рейсов, вывезти 65 
тонн. А попробуй ВТО сделать, если 
больше половины времени простаи
ваешь под погрузкой и разгрузкой.

Видя, что буквально на глазах 
идет обман государства, я  направил
ся к начальнику управления авто
транспорта совнархоза тов. Лихаче
ву, чтобы рассказать ему о порочной 
Практике. Но он меня и слушать не 
захотел:

—  Наше деЛо вьтолнять план, —  
заявил он, —  а как еГо оформляют 
ваши работники, меня это не касает
ся.

'Гак и вернулся я  ни с чем от ру
ководителя, который должен стоять 
на страже государственных интере
сов. Но я ошибся. Для тов. Лихачева 
ведомственные интересы оказались 

-выше государственных.
Мне калсется, в сложившейся по

рочной практике, которая процветает 
и на других заводах, виноваты не 
только безответственные шоферы и 
хозяйственники. На наш взгляд, надо 
коренным образом улучшить систему 
планирования и оплату труда шофе
ров, обслуживающих хозяйственные 
нужды предприятий. Может быть, 
в таких случаях следует внедрить 
повременную оплату? Вот об этом и 
хотелось посоветоваться с тов, Лиха
чевым. Но разговора не Состоялось. 
И очень жаль. Его следует продол
жить. Мифическим тонна-километрам 
необходимо положить конец.

В. ШОХИН,
работник Томского подшипнико

вого завода.
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ДОБРЫЕ ДЕЛА 
СЛЕСАРЯ ДЕМИДОВА
Добрыми делами отмечен 

труд слесаря ГРЭС-П Василия 
Алексеевича Демидова. Он не 
только мастер своего дела, но и 
активный рационализатор.

Вот несколько его предложе
ний, которые внедрены в произ
водство в последнее время. По 
его йредлоЖейик) заменены кор
пуса подшипников на мельнич
ных вентиляторах оригинальны
ми корпусами своей конструк
ции. Это значительно увеличило 
срок службы подшипников.

Для смазки поршиевого насо
са мазутонасосной станции он 
сконструировал приспособление. 
Теперь для смазки насосов не 
требуется вмешательство дежур
ного персонала,

А вот еще одно предложение 
Новатора, за которое ему при
суждено первое место на конкур
се рационализаторов станции.

Раньше, чтобы очистить 
трубы гидрозолоудаляющего 
устройства от отложений, при
ходилось резать их на части, за
тем по их наружной части били 
кувалдами или заменяли эти об

резки новыми трубами. Это об
ходилось очень дорого, учиты
вая, что трубы протянулись на 
четыре километра. Теперь с по
мощью специальных шарошек, 
предложенных рационализато
ром, и трактора, протягивающе
го их через отдельные участки 
трубопровода, отложения легко 
срезаются. Внедрение только 
одного этого предложения позво
лило сэкономить 16.085 рублей. 

Он сейчас думает над тем. 
Как усовершенствовать бункеры 
в котельной, сконструировать 
механический указатель уров
ня угольной смеси, задумал 
сконструировать машину для из
готовления электросварочных 
электродов,, которые, сейчас 
станции приходится приобре
тать на других предприятиях.

Хорошие дела, большие пла
ны у рационализатора В. А. Де
мидова.

К. митькин,
слушатель школы рабкоров 
при редакции газеты 

«Красное знамя».

На снимке: Тамара Ощепкова— 
одна из лучших шлифовщиц второ
го шлифовального цеха Томского 
подшипникового завода.

За отличную работу, высокое ка
чество изделий, активное участие 
в общественной работе ей присвое
но звание ударника коммунистиче. 
ского труда.

Фото К. Константинова.

РЕПЛИКИ ПИТАТЕЛЕЙ
Приятно, конечно, держать в руках 

букет черемухи. Но сколько загубле
но деревьев в г. Томске и его окрест
ностях. Целыми связками тащат из 
леса черемуховые ветки. Надо пове
сти решительную борьбу с этим 
браконьерством.

А. ТИМОФЕЕВ.

При бане Томского лесоперевалоч
ного и деревообрабатывающего ком
бината есть буфет. В нем должны 
продавать воду. Но там торгуют пи
вом. Здесь всегда много пьяных. Зай
ти Попить воды с детьми невозмож
но. А  неподалеку пустует пивной ла
рек.

В. БЫКОВ,
преподаваТёль Томского педучи

лища.
На трамвайной остановке «Дзер

жинская» г. Томска нередка прода
ют мороженое. Но торговля мороже
ным организована плохо. Нет ни 
ниосиа, ни даже простейшего при
лавка, Помятые бидоны стоят 
на пыльной площадке, ничем не 
прикрытые.

А. ФЕДОТОВ.

Растут хозяева земли
кивнул он

М. М. Ермакова, —  мы нй буйеМ М' 
товить трактористов-слесарей. Району 
больше нужны механизаторы широ
кого профиля.

—  Есть у нас хорошие преподава
тели-производственники, —  продол
жает Мария М а к с и м о в н а .М а х а м *  
заторов обучает инженер А. С. Сот-

агроном

базовые

Трактор подошел к 
концу загонки й остано
вился. Тракторист Г.
Блинов соскочил на зем
лю, оглядел подошедших 
к агрегату ребят.

Садись за руль, н- 
Анатолию Першину.

Предложение H6*нâ ô̂  было НоВто- 
рЯть дважды. Анатолий вел трактор 
пОд завистливыми взглядами своих 
сверстниКов-сеяльщИков.

—  Всем за руль хочется, =* ска
зал, .Заметив эти взглядьц тракторист 
М. Звеков.— И мои так же, вон они...

Вскоре подошел й агрегат Звекова. 
За рулем трактора сидел десяти
классник Морис Лаува.

—  Ну, как работа? —  сйросйли 
мы Мориса. —  Не устал?

—  Конечно, нет! —  ответил ой. =“  
Работа очень нравится.

Морис обеспокоенно взглянул в 
сторону удалявшегося трактора Пер
шина й включил скорость: надо до
гонять товарища...

Хорошие у Нас помощники, —■ 
сказал Михаил Звеков. —  Я с ребя
тами из Шегарской школы работаю 
второй год и оченв доволен ими. Ис
полнительные, добросовестные работ
ники.

—  Я согласен о Михаилом. —  го
ворит f .  Блинов. —  Лучших помощ
ников нам, пожалуй, и не найти.

Так мы познакомились с ученика
ми Шегарской одйннадцатияеТней 
школы, проходившими Практику иа 
полях колхоза «К новым победаЯ». 
Почти шестьсот Гектаров засеяли они 
за Время Практики. Это ощутимая 
помощь колхозу.

Растить хозяев земля, Хозяев ра
чительных, умелых, знающих "  та
кую задачу поставил перед собой Кол
лектив преподавателей школы.

Сама жизнь подсказала, какие 
специальности надо подобрать для ре
бят. Нужны механизаторы. Животно
воды. И сейчас школьники изучают 
профессий механизаторов Широкого 
профиля, тракторисТов-слесарей, жи- 
вотаоводов-мехаийзаторов.

•*“* В следующем году, ^  говофит 
завуч по производственному обучению

ников, животноводов —
Н. Л. Суханова.

Хорошо помогают школе 
предприятия - -  баткатское отделение 
«Сельхозтехники» и сельхозартель 
«Ё новым победам». Здесь заботливо 
относятся к ребятам. Механизаторы и 
животноводы помогают им познать 
тайны избранной нфофеесии.

Года три —' четыре назад, когда 
еще только вводилось производствен
ное обучение, школьники тоже рабо
тали в колхозе: помогали уби
рать хлеб, трудились на животновод
ческой ферме. Сейчас они, соглас
но программе. Определенное коли
чество дней работают на ферме, в 
мастерской, в ноле. В прошлом году 
в жизнь школы вошло нечто большее 
—  организовалась ученическая про
изводственная бригада. Новые заботы 
появились у  ребят. Им дали землю, 
семена. Сейте, растите пшеиицу, ку
курузу! Будьте хозяевами земли. Й 
школьники справились с новым де
лом —  они вырастили ВЫСОКИЙ уро
жай; Однако радость ребят была ом
рачена. Им фактически не пришлось 
увидеть результаты своих трудов. 
Поля бригады сильно потравил скот, 
принадлежащий жителям Шегарки.

Нынче ученической производствен- 
йой бригаде отвели землю в другом 
месте.

В этом РОДУ, рассказывает 
директор школы Е, Г. Новоселов, “  
мы засеем 48 гектаров. К севу подго- 
товилибь неплохо. Протравили все 
семена, вывезли 2 5 0  тонн перегноя 
под свеклу, кукурузу и частично под 
картофель. С помощью работйикоВ 
баткатского отделения «Сельхозтех
ника» вовремя вспахали землю, под
готовили ее к севу.

•— Мы засеяли, —  говорит завуч 
М. М. Ермакова, - “ 1 6  гектаров пше
ницы, 12 —̂  картофеля, б —  куку- 
руаы. Посеяли также горох, кормО'Вые 
бобы, сахарную с в е к ^ . Полтора гек
тара отведено под Овощныё Культур 
ры. Ими занимаются наши девушки- 
овощеводн.

Школьники тщательно подготови
лись К севу картофеля: они отобрали 
семена только одного сорта «берли- 
хинген». Юные полеводы мечтают в

том, чтобы во всем районе сеяли кар
тофель этого высокоурожайного сор
та.

Ученики Шегарской одиннадцати
летней школы зарекомендовали себя 
в районе как хорошие опытники. За 
опытническую работу, проведенную в 
прошлом году, ЦК ВЛКСМ и Мини
стерство просвещения РСФСР на
градили почетными граМоТами про
изводственную бригаду и директора 
школы.

Юные опытники продолжают свою 
работу и в этом году. По заданию 
райплана они будут изучать влияние 
загущенного Способа посева гороха на 
урожайность.

ШеГарСкйе школьники хотят так
же выяснить, как влияет щит из па
рафина на урожайность и созревание 
кукурузы в условиях Томской обла
сти.

М. М. Ермакова рассказывает:
—  Большая мечта у наших ребят 

—  получить кукурузные початки. 
Поэтому много надежд возлагают они 
на щит из парафина. Ребята сами 
приготовили парафинированные семе
на и посеяли их в два срока. Все 
мы будем с нетерпением 
Ждать результатов опы
та.

Много забот сейчас 
у девушек-овощсводов.
Они вовремя подготовили 
почву, посадили мор
ковь, капусту, причем 
капуста посажена без- 
рассадным способом.

Так началась напря
женная пора у шегар- 
ских школьников. Вме
сте с тружениками сель
ского хозяйства района 
они включились в борь
бу за урожай, Tenepi, 
школьники не случайные 
гости На полях. Ученики 
выполняют весь ком
плекс сельскохозяйст
венных работ —  ОТ па
хоты ДО уборки урожая.

 ̂ Сейчас школьники ис- j ■ 
пытывают одно неудоб- 
ство —  поля производсг

венной бригады расположены сравни
тельно далеко от школы.

—  Но эта беда поправима. Бу- 
шуевский лесозаготовительный уча
сток заготовил нам 300 кубометров 
леса, —  говорит директор школы 
Е. Г. Новоселов. —  За зиму ребята 
из этого леса сделают детали домов. 
А весной ^следующего года среди по
лей нашей бригады, на берегу Речиц- 
кого' озера, поднимется летний ла
герь. Это будет комплекс хозяйствен
ных И Жилых построек. Там будет 
пляж, стадион. После работы юные 
полеводы смогут хорошо отдохнуть.

...Закончен сев пшеницы на полях 
школьной бригады. Скоро появятся 
всходы гороха, ячменя, свеклы. Все 
сделано в срок, с хорошим качест
вом. Ребята вправе рассчитывать на 
отличный урожай.

В. ОМЕЛЬЧЕНКО.
На снимке: ученики Шегарской 

школы сеют пшеницу на полях кол
хоза «К новым победам». За рулем 
трактора А. Першин.

Фото Е. Новбселова.

ЭТО НАШ ОБЩИЙ 
П Р А ЗД Н И КВ Дни празднования 

юбилея пионерской ор
ганизации редакция по
лучила много писем тру
дящихся.

В своих письмах в редакцию на
ши читатели рассказывают о труде 
и учебе юных ленинцев, делятся вос
поминаниями о дорогих сердцу годах 
своей пионерской юности.

О делах пионеров 5-й советской 
трудовой школы I и II ступени 
г. Томска рассказал воспитанник этой 
школы директор областного краеве'Д- 
ческого музея Д.'П. Славкин. Именно 
ученики 5-й школы .посадили те ели 
и кусты боярышника, которые окайм
ляют сейчас площадь Революции. 
«На той части улицы Крылова, что 
примыкает к горсаду, —  пишет тов. 
Славнин,— однообразным рядом вы
тягивались деревянные казармы, по
чему-то называвшиеся'итальянскими. 
В 1927 году их разобрали (от них 
остался только физкультурный зал, 
что на углу улицы Крылова и про- 
спеота имени Фрунзе). На образовав
шийся пустырь пришли ученики 
5-й школы. Они расчистили его и 
выровняли. Так было положено осно
вание стадиону «Труд».

М. П. Малышкина написала о де
лах созданного ею более чем 30 лет 
назад пионерского отряда в деревне 
Симоновка Зырянского района.

Но, конечно, больше всего писем, 
рассказывающих о нынешних делах 
пионеров.

Обзор писем * 
трудящихся

о том, как вьгаолняют обязатель
ства двухлетки «Пионеры —• Роди
не» ученики томской школы К» 27, 
написал нам В, Андреев. Ребята со
брали 120 тонн металлолома, поса
дили 1 .000  деревьев, распространи
ли литературы на 400 рублей. Юные 
ленинцы накопили много материалов 
о В. И. Ленине и открыли в школе 
ленинскую комнату. Любознательных 
ребят интересует революционное 
прошлое Томска. Но документам они 
узнали о том, как проходили первые 
забастовки, собрали материалы о 
В. В. Куйбышеве и С. М. Кирове. Го
товясь к 40-леТйю, пионеры стали 
лучше учиться.

Заместитель председателя совета 
пенсионеров политехнического ин
ститута Е. В. Батурина написала о 
томском детдоме №  5. Воспитанники 
детдома, пишет она, даже после 
окончания школы или Института не 
забывают своих воспитателей. Они 
заходят к Ним, чтобы ' поделиться 
своей радостью, услышать добрый 
совет. А те, кто бейчас воспитывает
ся в детдоме, живут крепкой, друж
ной семьей.

Ж д е м  ваш ей пом ощ и, 
товарищ и томичи!

Недалеко от Новокузнецка ведется 
строительство крупнейшей стройки 
семилетки —  Западно-Сибирского 
металлургического Завода. На строй
ке создан рабкоровский пост. Кото
рый берет под свой контроль все 
участки огромного строительства. ’ 

Некоторые работы задерживаются 
из-за задержки поставок продукции 
томскими предприятиями. Ряд при
боров не поставил в установленные 
сроки Томский манометровый за- 
вйд, из-за чего задерживается ввод

Где
прогрессивная

оплата?
При лесохимическом заводе 

«Авангард» Кожевниковского района 
есть подсобное хозяйство. В прош
лом году группа работниц выращи
вала здесь махорку. Нам обещали 
выдать прогрессивную оплату, если 
добьемся сверхплановой прибыли от 
выращивания махорКй. Мы стара
лись работать хорошо. Вместо 50 
гектаров по плану засадили махор
кой 51 гектар. Махорка дала 
32 .910  рублей прибыли вместо 
1 5 .3 0 0  рублей по плану. Выло пре
дусмотрено, что нам будет выделе
но 5 .839  рублей из сверхплановой 
прибыли для прогрессивной оплаты. 
Этого сделано не было. Все наши 
просьбы и заявления остаются без 
ответа.

Сейчас мы снова садим махорку, 
но Многие работают уже не так 
энергично, а некоторые женщины 
совсем ушли с подсобного хозяйства.

Группа рабочих: ШЕВЕЛЕВА,
ПЕТРУСЕВА, ОРЛОВА, УЛЬЯ-
НОВА, МИХАЙЛОВА и другие.
Всего 11 подписей.

Г л я д я  н а  
р е п л а м п ы е  

т ^ и т ы . , .
На улицах Томска вывешены щи

ты «РсКламбюро». Часто они выпол
нены без ВСЯКОГО художественного 
вкуса. Например, неприглядно вы
глядят покосившиеся ЩиТы «Рек- 
ламбюро» возле трамвайной останов
ки у Каменного моста.

Городскому архитектору следовало 
бы пойнтересОваться отдельными 
творениями «Рекламбюро». Они не 
украшают город, а портят его вид.

М. БАРТОВ.

Ш

в строй КЙСЛОРОДПОЙ Станций.
в первом квартале сервал по

ставку тонны голого алюминиевого 
кабеля завод «Томкабель», что 
сдерживает работы на ряде объек
тов.

Мы Ждем от Томичей конкретной 
помощи в строительстве Нового ме
таллургического гиганта. Было бы 
очень полезным, если бы обществен
ность томских заводов взяла под 
свой контроль выполнение зака
зов для Западно-Сибирского метал
лургического завода. ■

Рабкоровский пост на строитель
стве Западно-Сибирсквго метал
лургического завода.

Взволнованное письмо 
прислала пенсионерка 
Тов; Филимон. Она бла
годарит пионеров-тйму- 

ровцев 7-го класса «д» школы М  47 
г. Томска За помощь и заботу.

Тимуровцам посвятил свои стихи 
Е. Гогнор.

О Пиойерах-сборщиках металлоло
ма написали в редакцию Ф. Кананы- 
иин и г. Мордвинов.

«Наши учащиеся любят трудиться, 
“  пишет заведующий_^ Астраханцев- 
ской начальной школой Ёожевнйков- 
ского района Н. Суханов. —  Они 
следят за порядком в'о ДвРре и в ого
рода школы. Каждый ученик посадил 
По 3 дерева. На учебно-опытном уча
стке ребята Выращивают овощи, го
рох, кормовые бобы, сахарную свек
лу, кукурузу».

О дружном коллективе ребят, жи
вущих в интернате при БатурийСкой 
восьмилетней школе, рассказал П. П. 
Таранец.

Забота о Детях всегда была и оста
ется в центре внимания Нашей обще
ственности. Люди с пройзврдСтва 
идут общественными пионервожаты
ми в школу. Бригады берут шефство 
над отдельными классами и внима
тельно следят за всеми делами пио
неров. Об этом рассказал в своем 
письме К. Пасенунов из Колпашева.

Г. Соловьева сообщила о встреие с 
детьми, состоявшейся накануне 
40-летия пионерии в Томском това
риществе художников. Перед ребята
ми выступил один из первых том
ских пионеров художник К. А. Ко
шельков. Пионеров поздравили iB 
праздником М. Ф. Горбатенко, 1’̂  %  
Е.чисеев, Н. И. Матюшкина. П редс^ 
датель месткома скульптор С. И. Да
нилов вручил ребятам подарки.

Соревнуются 
сан дружинницы

Состоялись соревнования санитар
ных дружин промышленных Пред
приятий Томска. Победители —  сан- 
дружинницы завода резиновой обуви. 
Команде вручен переходящий кубок 
Томского горкома общества Красного 
Креста, а ее участницам— почетные 
грамоты.

М. КОЧНЕВА.

ЧЕЛОВЕК ПРИХОДИТ 
НА ПОМОЩЬ

Вот письмо супругов Рзяниных из 
г. Томска. Они пишут: «Наши дети, 
восьмилетний Юра и семилетний Ге
на, играли на бонах рейда Томского 
лесоперевалочного и деревообрабаты
вающего комбината. Внезапно они оба 
Сорвались с бон и упали в воду. Пер
вым заметил тонущих детей механик 
катера Леонид Мануйлов. Не разду
мывая, он прыгнул в ледяную воду 
(дело было в апреле) и вытащил од
ного ребенка. Другого же унесло под 
понтон крана, ему грозила гибель. 
Но на помощь пришел работник На- 
рымской сплавной конторы И. Е. 
Егоров. Он спас Второго нашего ре
бенка. Большое родительское спаси
бо смелым и отзывчивым людям, ко
торые спасли жизнь наших детей».

«Моя семья и я  выражаем горя
чую благодарность студенту Томско
го политехнического института Иго
рю Буссэ за его благородный й са
моотверженный поступок, —  пишет 
В. Татерева из пос. Самуськи Том
ского района. —  Это случилось так. 
Мы подъехали на моторной лодке к 
пристани Самуськи. Волной, подня
той теплоходом, захлестнуло нашу 
лодку. ДруТие пассажиры спаслись, 
а меня отбросило волной и потяну
ло под теплоход. Увидев это, Игорь 
Буссэ, который был на берегу, бро
сился мне на помощь. Преодолевая 
сильное течение, он подоспел ко 
мне вовремя, еще немного и я уто
нула бы. Игорь Буссэ, р й ску ^сам , 
спас мне жизнь».

Короткие^ сигналы
в  г. Томске по обе стороны Мос- 

ковсйбгй тракга построено Много но
вых домов. Здесь нет автобусного 
движения. Нет здесь и телефонов об
щего пользования. В экстренных 
случаях неоткуда позвонить по теле
фону.

Томскому Торисполкому следовало 
бы позаботиться о жителях этой ча
сти города.

М. ВбЛНУНОВ.
*,*

Сельхозартель «Заветы Ленина» 
Кожевниковского района не по-хо- 
зяйбки относится к заготовке леса. 
Лесосеки под вырубку колхозникам 
не отводятся, и они рубят лес выбо
рочным пугем. После вырубки оста- 
ютОя пни неположенной высоты, 
порубочйые остатки никто Не уби
рает. Правлению артели нужно на
вести порядок с заготовкой леса и 
Организовать ёгО охрану.

Л. ЛУКЬЯНОВ, 
лееник ШегарскоГо necxoja.

***
В течение двух лет рабочие фер“ 

мы 3̂ 2 4 Рыбаловского совхоза не 
могут добигься от Председателя сов- 
хозрабКОопа тов. Емельянова улуч
шения работы Магазина в селе Не
любине. Магазин часто бывает за
крыт по нескольку дней, ассорти
мент товаров в нем беДен. Рабочие 
иногда даже за хлебом вынуждены 
ездить в село ЗоркалвЦбво.

АНИКИН, НИКИТИН, МАЛКА, 
рабочие формы № 4 Рыбалов
ского совхоза.

*»*
В школе М  3 г. Колпашево в те

чение многих лот не создано условий 
для работы школьной столовой. Кух
ня теснится в помещении площадью

в 8 квадратных метров, в ней и в 
столовой грязно, на всех учащихся, 
имеется один умывальник.

В. САФОНОВ, 
общественный инспектор Кол- 
пашевеНого горторготдела.

ОТВЕЧАЕМ 
НЯ ПИСЬМЯ 
ЧИТАТЕЛЕЙ

Г. ТОМСК, ТОВ. ЗАХАРОВУ
Вы писали в рёдакцию о том, что 

тОМсНий завод «Металлист» Выпуска
ет бракованные КроВати.

Директор завода тов. Исаков отве
тил редакции, что действительно та
кой факт был. Недоброкачественная 
крЬвать, проданная Вам, заменена 
другой.

Вопрос о борьбе с браком в произ
водстве кроватей обсуждался Ка бо- 
вещакии инЖёКернО-технйческих ра
ботников завода. Приняты меры по 
устранению недостатков.

За выпуск брака начальник Кро
ватного цеха Абрамов От работы ос
вобожден, начальнику отдела техни
ческого контроля тов. Долгих объяв
лен выговор, главный инженер тов. 
Григорьев строго предупрежден.

ТОМСКИЙ РАЙОН, ТОВ. НОЛОГРИ- 
ВОВУ

Вы правильно ставите в своем 
письме вопрос об охране универси
тетской рощи. Действительно, в этом 
красивейшем уголке нашего города 
Не было должного порядка, не орга
низована охрана зеленых насажде
ний. Судьба университетской рощи 
беспокоит многих томичей. Они пи
шут об этом в редакцию, в универси
тет.

Письма трудящихся обсуждались 
в общественных организациях уни
верситета. Сейчас принят ряд мер 
для Того, чтобы навести порядок • 
роще. Здесь отремонтировали глав
ные ворота, побелили статуи и фон
тан, убрали мусор, подрезали де
ревья. Намечен план дальнейших ме
роприятий по благоустройству и ох
ране рбщй. Будут организованы де
журства «зеленого патруля» для ох
раны деревьев вечерами. Об этом со
общил редакции проректор по адми
нистративно-хозяйственной части
Томского госуниверситета то*. Вор- 
эунов.
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БУМАЖНАЯ КАРУСЕЛЬ
— Значит так, Георгий 

Емельянович. Вот тебе приказ и 
вся техническая документация 
на строительство узкоколейной 
железной дороги. Техникой мы 
тебе поможем, так что действуй, 
— энергично напутствовали в 
начале 1960 года в областном 
управлении местной промышлен
ности руководителя Каргасок- 
ского лесопункта Г, Б. Краси
кова. ,

В этот год строительство до
роги не продвинулось и на сан
тиметр. Из обещанной техники 
прислали мотовоз и неисправ. 
ный скрепер. Мотовоз стоял без 
пользы, а скрепер сдали на ме
таллолом.

Этим техническая помощь 
облместпрома и ограничилась.

До конца 1961 года бульдозе
ром обработали шесть километ
ров пути, подготовили полотно 
дороги, на 4 километра, проло
жили 900 метров железнодо
рожной линии. На эти работы' 
было затрачено более 25 тысяч 
рублей.

В начале января 1962 года 
строители получили неожидан
ный новогодний сюрприз от на
чальника управлениц С. Г. До
кукина. В его приказе № 4 го
ворилось, что в связи с решени
ем технического совета при обл- 
местпроме дальнейшее строи
тельство железной дороги приз
нано нерентабельным. Предла
галось приступить к строитель
ству автодороги сезонного дей
ствия.

Лесозаготовители спешно ста
ли составлять план технических 
мероприятий на 1962 год с уче
том строительства автодороги.

Велико же было их изумле
ние, когда они получили из уп
равления свой утвержденный

НЕ ТОТ 
ПОДАРОК

Томское книжное издательст
во выпустило в свет книгу 
Ю. Стрехнина «Пушки еще не 
смолкли», тиражом в 30 тысяч 
экземпляров.

Зная, что книга интересна по 
содержанию, хотелось поблаго-

план. В нем ни слова не- было 
об автодороге. Наоборот, пред
лагалось вести строительство 
железной дороги.

— Как же это понимать? — 
спросил по телефону Г. Е. Кра- 
Аков начальника отдела лесоза- 
готов'ок и деревообработки об
ластного управления Г. Н. Га- 
гаркина.

— Что за ералаш? — возму
тился Г. Н. Гагаркин. — Строй
те автодорогу!

— Но ведь план подписан ва
ми, Георгий Наумович.

— Да? Гм... Странно... Хоро
шо. Разберусь, сообщу.

Ждать пришлось недолго. 
Вскоре был прислан титульный 
список и план по труду на стро
ительство. Технические доку
менты предусматривали, чтобы 
узкоколейная железная дорога 
была построена... силами двух' 
рабочих за пять тысяч рублей и 
была сдана в эксплуатацию в 
четвертом квартале 1962 года.

Прочитав эти документы, ле
созаготовители призадумались, 
Шутка ли; два рабочих должны 
перекидать 80 тысяч кубомет
ров земли, уложить на полотно 
дороги 4 тысячи кубометров 
гравия, 600 кубометров шпал, 
150 тонн рельсов! И всю эту 
работу следовало сделать за 
пять тысяч рублей вместо 226 
тысяч рублей по смете.

— Георгий Наумович, поми
луйте! Что же это такое? с 
отчаянием в голосе обратился 
по телефону Г. Е. Красиков к 
тов. Гагаркину.

— Разберусь, разберусь, — 
уверял Г. Н, Гагаркин.

Идет пятый месяц 1962 года. 
Что строить—железную дорогу 
или автодорогу — лесозаготови
тели твердо не знают. А постав
щики — промышленные пред
приятия—дают о себе знать. 
Один из заводов сообщил, что в 
Каргасок отгружено 2 мотовоза. 
На подходе 100 тонн рельсов и 
13 тонн креплений.

Лежат 600 кубометров шпал, 
«оплакивая» тысячи затрачен
ных на них денег.

Полученный в I960 году мо
товоз давно покрылся ржавчи
ной.

А в областном управлении
______  местной промышленности, види-

дарить издательство за хороший мо, все еще гадают, что строить: 
подарок, но... "

Просматривая дома куплен
ную книгу, я увидел в ней не
ожиданные «сюрпризы». За 
49-й страницей следовала 72-я.
Через один книжный лист 
страницы были снова перепу
таны.

Несу свою покупку в книж
ный киоск кинотеатра... «Ощ 
тябрь». Убедившись, что выр
ванных страниц в книге нет, . . „
продавщица обменяла ееиа.дру- .ивдй в сёДо Кожевникове 
гой экземпляр, извинившись за ской области.
Томское издательство.

Во ©новь полученном экземп
ляре книги обнаружились новые 
«сюрпризы». На странице 
109-й (в первой строке сверху) 
лейтенанта Галочкина почему- 
то назвали Голочкиным.

На странице 261-Й я тщетно 
пытался разгадать смысл следу
ющих стро^:

«Галочкину, как он ни проте
стовал, выдали предписание и 
приказали отправиться с их 
личные вещи, дальше в армей
ские тыла на пункт мадьярами 
и повозками, на которых были 
погружены сбора пленных».

Не знаем, краснеет ли изда
тельство за такой подарок чи
тателям, но нам стыдно за него,

Г. БУТАКОВ.

автомобильную или узкоколей
ную железную дорогу.

М. ЛЕБЕДЕВ.

Гладки дороги... 
на бумаге

— Как пройти на улицу По
крышкина? — спрашивает жи
телей человек, впервые приехав- 

■ ■■ Том-

Новичку долго объясняют об
ходные пути по огородам и пе
реулкам, а потом замечают:

— Конечно, лучше бы на вер
толете, но пока авторейсов на 
эту улицу не предусмотрено.

Весной и осенью на ряде 
улиц села Кожевниково непро
лазная грязь, лужи, похожие на 
пруды.

По улице Ленина от конторы 
«Заготзерно» до пристани вес
ной и осенью автомашины не 
могут пройти. К маслозаводу и 
пристани такие «подъезды», что 
не только молоковозы, но и 
тракторы буксуют часами.

О благоустройстве села 
здесь были приняты десятки ре
шений. Но от этих решений до
роги в селе не становятся луч
ше.

Н. СУХАНОВ.

Белорусский 
атомный реактор 
вступил в строй

МИНСК, 22 мая, (ТАСС). 
Большое и знаменательное со
бытие произошло сегодня в, на
учной жизни Советской Бело
руссии. Вступил в строй первый 
в республике исследовательский 
ядерный реактор Института 
энергетики Академии наук 
БССР. Ученые Белоруссии по
лучили хорошо оснащенную ба
зу для исследований, имеющих 
важное значение для развития 
физики, энергетики, медицины, 
биологии, сельского хозяйства.

В строительстве реактора 
большую помощь оказали науч
ные учреждения и предприятия 
братских республик. Оборудова
ние и приборы поступали из 
Российской Федерации, с Укра
ины. из Эстонии, Латвии. Мно
гое сделано и на предприятиях 
Белорусского совнархоза.
• Конструкция реактора, а так- 

. же система автоматики дозимет
рического контроля обеспечива
ет полную безопасность обслу- 
живающёго персонала и исклю
чает вредное воздействие на ок- 

, ружающую среду, .

В лабораториях 
ученых

ТВЕРДЫЙ ГАЗ
МОСКВА, 23 мая. (ТАСС). Проб

лема перевода бензина, дизельного 
топлива и природного газа из жид
кого состояния в твердое не только 
решена экспериментально, но и обо
снована стройной научной теорией. 
Коллективом ученых лаборатории 
Института горючих ископаемых, 
возглавляемым доктором техниче
ских наук Б. И. Лосевым, расшиф
рована механика этого химического 
процесса. Ученые пришли к выводу, 
что открытый ими метод отвердения 
является универсальным и может 
быть применен к любым жидким уг
леводородам.

Использование топливных брике
тов из бутан-пропанового газа вме
сто дефицитного дизельного топлива 
позволит обеспечить дешевым, поч
ти даровым горючим тысячи «сталь
ных сердец» в сельском хозяйстве, 
железнодорожном, автомобильном и 
водном транспорте. Напомним, что 
на 150 килограммах отвержденного 
газа грузовик «ЗИЛ-150» может про
ехать 400 километров.

При необходимости превратить 
брикеты в жидкое состояние их ме
ханически разрушают в так называ
емых регенераторах, в которых и 
происходит выделение горючего. Ре
генератор можно очень грубо срав
нить с обычной мясорубкой. По это
му принципу построен регенератор, 
смонтированный на грузовом авто
мобиле. Несколько лет грузовик ус
пешно работал на бутан-пропановом 
газе, получаемом на самом автомо
биле из брикетов.

Значение работа ученых, связан
ных с отвердением жидких органи
ческих веществ, видно хотя бы из 
того факта, что из разных стран к 
профессору Б. И. Лосеву поступают 
запросы о методе изготовления 
твердого газа, бензина и дизельного 
топлива, духов, витаминов, рыбьего 
жира. И в этой области науки и тех. 
ники советские специалисты зани
мают передовые позиции.

Спорт Новые рекорды 
динамовских стрелков
в тире «Динамо» в 

течение двух дней со
ревновались сильней
шие стрелки общества.

Успешно выступил 
В. Скороспелов в 
стрельбе из малокали
берной винтовки (уп
ражнение МВ-5; стан
дарт 3X 20 — , лежа, с 
колена, стоя). Он вы
бил 544 очка из 600. 
Л. Гасникова в этом уп
ражнении получила 
533 очка, что на 38 
очков выше прежнего 
рекорда.

Вне конкуренции 
среди женщин в упраж- 

. нении МП-3 (стрельба 
из малокалиберного пи
столета, 30 выстрелов) 
была Е. Ткаченко, вы
бившая 245 очков. Это 
новый рекорд областно
го совета «Динамо» и 
норма первого разряда. 
В упражнении МП-6

(60 выстрелов из мало
калиберного пистолета 
на 50 метров) сильней
шим был В. Куликов— 
539 очков. Он же был 
победителем в стрельбе 
из боевого пистолета по 
круглой мишени и си
луэту — 569 очков.

Успешно - выступили 
юниоры. Лучший ре

зультат в стрельбе из 
малокалиберного писто
лета на 50 метров (60 
выстрелов) показал 
Б. Мамонтов—564 оч
ка. Он опередил своих 
старших товарищей. Не 
менее удачно выступи
ла и Л. Башмакова, вы
бившая в упражнении 
МВ-5 481 очко и 
выполнившая норму 
второго разряда.

В ходе сор1евнований 
4 участника выполнили 
норму первого и 8 — 
второго разрядов.

Н а  у д л и н е н н ;^ ю  
д и с т а н ц и ю

у  завсегдатаев Том
ского ипподрома сорев
нования рысаков на уд
линенную дистанцию 
вызвали большой инте
рес.

Хлопок, управляе
мый мастером - наезд
ником Н. Н. Метеле- 
вым, преодолел 2.400-

метровую дистанцию 
за 3 минуты 20,4 се
кунды и занял первое 
место. На две с поло
виной секунды позже 
финишировал Шелк 
под управлением наезд
ника первой . категории 
у . Г. Юсупова.

В. ЧИКИШЕВ.

ПО н о в о й  ТРАССЕ
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Состоялся межклуб
ный классифцкацион- 
ный мотокросс.

Трасса с крутыми 
подъемами, спусками и 
поворотами пролегала 
в живописном месте — 
на берегу Томи в райо
не Потаповых лужков.

В хорошем темпе 
пройдя дистанцию, пер
вым пересек финиш
ную линию представи
тель политехнического 
института ГенЕ1адий Га
ранин. В классе машин 
малой кубатуры уве
ренную победу одер
жал его одноклубник 
перворазрядник Борис 
Афонин,

Соревнования пока
зали пригодность вы
бранного места для мо
тоциклетных кроссов. 
Здесь есть все условия 
для того, чтобы проло
жить безопасную трас
су, отвечающую совре
менным требованиям. 
Нам кажется, что дав
но пора мотоклубу 
ДОСААФ воспользо
ваться цреимуществами 
этой местности и отка
заться от трассы в рай
оне поселка Степанов- 
ки.

Ю. ЕВСЮКОВ.
На снимке: Г. Тара 

НИН на дистанции.
Фото в. Еременко.

в  Венгерской Народной Республике за последнее десятилетие, сооружено и 
расшивено 20 предприятий химической промышленности. К концу этой пятилетки 
— в 1965 году — вступит в строй и будет модернизировано еще 33 завода.

В ближайшее время значительно возрастет производство искусственных удоб. 
рений.

На снимке; новый завод химических удобрений в Сольноке.
Фото Интерфото МТИ— ТАСС.

в  ответ на экономичеспое 
наступление правительства

Д р у ж е с к и е  в стр еч и
ТОКИО, 22  мая. Еорр. ТАСС В. Дроздов передает:
Второй день пребывания советского космонавта Ю, А. Га

гарина в Японии начался с осмотра парламента. Приветствуя 
советского гостя, заместитель председателя нижней палаты 
Хара заявил, что визит Ю. А. Гагарина послужит делу даль
нейшего укрепления дружбы между народами СССР и 
Японии.

В дружественной обстановке прошел сегодня прием, 
устроенный в честь советского космонавта государственным 
министром, начальником научно-технического управления 
Такэо Мики. На приеме присутствовали министр иностран
ных дел Японии Косака, посол Советского Союза в Японии 
Н. Т. Федоренко, член Президиума ЦК КПЯ Хакамада, про-< 
фессора научно-исследовательских институтов.

Во второй половине дня Юрий Гагарин встретился с боль
шой группой ученых Японии. На этой встрече присутствова* 
ло более 100  видных деятелей науки страны. Японские уче
ные проявили большой интерес к полетам советских косми
ческих кораблей, к  дальнейшим планам исследования косми
ческого пространства советскими учеными.

Перед этой встречей состоялась беседа советского космо
навта с председателем национального комитета по организа
ции встречи Ю. А. Гагарина директором Токийской обсерва
тории профессором Миядзи, видным ракетостроителем Япо
нии профессором научно-исследовательского института при
_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  Токийском университете Итокава и

профессором Хатанака. В беседе 
принял участие также посол СССР в 
Японии Н. Т. Федоренко.

ЛОНДОН, 22 мая корреспондент 
ТАСС В. Чуксеев передает:

•Здесь объявлено, что работники 
77 отраслей английской экономики 
добились уже повышения заработ
ной платы более чем на 2,5 про
цента либо получили заверения.

что в этом году' их зарплата будет 
увеличена также с превышением 
этого уровня. В местных деловых и 
политических кругах признают, 
что это является свидетельством 
поражения правительственной по
литики замораживания зарплаты.

Лаосская проблема- 
дело рук США

БЕРЛИН. Общество дружбы 
ГДР со странами Юго-Восточной 
Азии поддерживает борьбу лаотян- 
ского народа за свою политиче
скую и экономическую неза
висимость, заявил замести

тель председателя этого обще
ства проф. Вальтер Рубен. Он рез
ко осудил провокации, предприни
маемые в Лаосе Соединенными 
Штатами и другими государствами 
— членами агрессивного блока 
СЕАТО. Цель американских про
вокаций, подчеркнул В. Рубен, — 
воспрепятствовать единству трех 
политических группировок в Лаосе 
и вернуть себе освобожденную тер
риторию, которой отводится важ
ное место в стратегических замыс
лах СЕАТО. Это — ущемление 
права лаотянского народа на само
определение.

Проф. Рубен, виднейший ученый 
ГДР по проблемам Азии, охарак
теризовал действия США как игру 
с огнем не только в Лаосе, но и во 
всей Юго-Восточной Азии.

ПХЕНЬЯН. Центральные газеты 
КНДР «Нодон синмун» и «Минч- 
жу чосон» требуют в передовых 
статьях прекращения военных про
вокаций Соединенных Штатов Аме
рики в Лаосе и в Южном Вьетна
ме.

Газета «Нодон синмун» пишет, 
что высадка американских войск в 
Таиланде и военные провокации 
Соединенных Штатов в Индокитае 
представляют собой фактическое 
объявление войны народам Лаоса 
и Южного Вьетнама.

Народы Азии и миролюбивые 
народы всего мира, пишет в заклю

чение газета, поддерживают борьбу 
народов Лаоса, Южного Вьетнама 
и других стран Юго-Восточной 
Азии. Американские империалисты 
должны помнить, что их игра в 
войну в Юго-Восточной Азии обре
чена на провал. Американские им
периалисты должны немедленно 
прекратить военные провокации, 
вывести свои войска из Лаоса, 
Южного Вьетнама, Таиланда и с 
других территорий Юго-Восточной 
Азии.

РАНГУН. Лаосский народ ре
шительно выступает против проис
ков, направленных на раскол стра
ны, заявил исполняющий обязан
ности министра иностранных дел 
законного правительства Лаоса Ки- 
ним Фолсена. Он прибыл 22 мая в 
бирманскую столицу для встречи 
с премьер-министром Суванна Фу- 
мой, остановившимся в Рангуне по 
пути из Парижа в Лаос.

Бирманская печать продолжает 
выражать тревогу в связи с лаос
скими событиями. Газета «Пьи- 
дандзу» в передовой статье указы
вает на озабоченность обществен
ности Бирмы в связи с положением 
в Лаосе. Размещение американ
ских войск в Таиланде близ лаос
ской границы угрожает Бирме, 
подчеркивает газета. Бирманский 
народ не забыл событий прошлого 
и поэтому внимательно следит за 
действиями США.

Лаосская проблема, подчеркива. 
ет она в заключение, создана пре
жде всего Соединенными Штатами, 
которые вмешиваются во внутрен
ние дела Лаоса.

(ТАСС).

согласно которой, как известно, 
зарплата не может быть повышена 
более чем на два с половиной про
цента.

Центр забастовочной борцбы за 
повышение зарплаты переместился 
сейчас в автомобильную промыш
ленность, которая играет значи
тельную роль в экономике страны 
и продукция которой составляет 
10 процентов всего экспорта Анг
лин. В настоящее время бастуют 
электрики и машинные операторы 
автомобильного завода «Остин» в 
Бирмингеме; бастующие требуют 
повышения зарплаты. Эта заба
стовка принимает все больший 
размах: если утренние газеты со
общали, что на заводе не работали 
4.600 человек, то вечерние газеты 
оценивают число бастующих в 6 
тысяч.

Борьба за улучшение жизненных 
условий приобретает в последнее 
время особую остроту в связи с 
неуклонным ростом цен на продук
ты питания. С января прошлого го
да жизнь в Англии подорожала на 
шесть процентов.

Австралийские солдаты будут направлены в Таиланд
ЛОНДОН, 23 мая. (ТАСС). Как 

передает корреспондент агентства 
Рейтер из Бангкока, правительст
во Таиланда объявило, что в Таи
ланде будет размещен контингент 
австралийских вооруженных сил.

Б этом официальном заявлении, 
переданном по таиландскому ра
дио, говорится, что в настоящее 
время ведутся консультации и с 
«некоторыми другими странами» о 
размещении их вооруженных сил в 
Таиланде.

В Канберре в авторитетных кру
гах заявили, что Австралия напра
вит в Таиланд эскадрилью реактив
ных самолетов «Сейбр» и 150 во
еннослужащих, находящихся в на
стоящее время в Малайе.

Рост дороговизны 
в Англии

ЛОНДОН, 23 мая. (ТАСС). В 
Англии продолжает возрастать сто
имость жизни. Индекс розничных 
цен повысился со 118 в марте до 
120 в апреле (уровень января 
1956 года принимается за 100)^

ИЗВЕЩЕНИЯ

В пятницу, 25 мая, в помещения 
Томского инженерно-строительного 
института в 11 часов 30 минут 
состоится занятие института нова- 
торов-строителей на тему: «Планы 
внедрения новой техники и зада
чи новаторов»,

' V
25 мая, в 5 часов 30 минут ве

чера, в Томском горкоме КПСС 
проводится теоретическая конфе
ренция со слушателями лектория 
по экономике торговли на тему: 
«Формирование коммунистических 
общественных отношений».

V
В областном лектории (г. Томск, 

проспект имени Ленина, 75) для 
студентов, сдающих государствен, 
ные экзамены, проводятся лекции- 
консультации по истории КПСС:

24 мая — «II съезд РСДРП. 
Возникновение партии большеви
ков»;

25 мая —• «Разработка В. И. Ле
ниным программы большевистской 
партии по национальному вопро
су»:

26 мая — «Коммунистическая 
партия — организатор и вдохно
витель победы Великой Октябрь, 
ской социалистической револю
ции».

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматаческий 
театр имени В. П. Чкалова

24 мая — «Все мои сыновья».
Начало спектакля» в 7 .час, 30 

мин. вечера.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — «Цена од
ного преступления». Сеансы; 9, 
10-55, 12-50, 2-45, 4-40, 6-35,
8-30, 10-25. Зеленый зал — «Мой 
дядя». Сеансы: 9-15, 11-10, 1-05,
3, 4-55, 6-50, 8-45, 10-40.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Трагическая охо
та». Сеансы; 9-20, 11, 12-40, 2-20,
4, 5-40, 7-20, 9, 10-40. Дети до 16 
лет не допускаются. Зал кинохро
ники — «Люди с крыльями». Се
ансы: 9. 10-55, 12-50. 2-45, 4-40, 
6-35, 8-30, 10-25.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Огниво». Сеансы; 9-30. 11-15, 1. 
2-45, 4-30. «Свидетель обвинения». 
Сеансы: 6-15, 8-10, 10-10.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Клятва матери». 
Сеансы: 10, 11-45, 1-30, 3-15, 5, 
6-45, 8-30, 10-15. Дети до 16 лет 
не допускаются. Малый зал — 
«Тихий Дон» (вторая серия). Сеан
сы: 11-10, 1-20, 4. 6-10, 8-20,
10-30. Дети до 16 лет не допуска
ются. Для детей — «Пленники 
Барсова ущелья». Сеанс в 10 
час. утра.

Кинотеатр городского сада — 
«Крестоносцы» (вторая серия). Се
ансы: 11-10, 1, 2-50, 4-40. 6-30,
8-20 . 10- 10.

Клуб железнодорожников (стан
ция Томск-П) — «Барьер неизве
стности». Сеансы: 5-40, 7-50, 10.

Ремесленному училищу .№ 5 тре
буются; преподаватель автомобиль
ного дела, мастер производственно
го обучения по автомобильному де
лу, библиотекарь, кладовщик.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 10. 2 — 2

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Четверг, 24 мая 

12.30. «В Шуше, у подножья 
Саяна...» (Литературная компози
ция). 18.30. Очерк «Люди. Земля. 
Техника». 18.40. Журнал «Восточ- 
ная Сибирь». 18.50. Ласло Табл. 
«Как он женился». Постановка 
Томского телевидения. 19.20. 
«Природа и человек». 19.50. Для 
детей. «Нам пишут». 20.00. Рас
сказы К. Паустовского на экране. 
Фильм «Телеграмма». 20.35. Му
зыкальный антракт. 20.45. Телеви
зионные новости. 20.55. Объявле
ния. 21.00. Художественный 
фильм «Пролог сопротивления».

ВНИМАНИЮ БОЛЕЛЬЩИКОВ!
Игра на первенство СССР по 

футболу между «Авангардом» 
(Комсомольск) и «Томичом», наз
наченная на 24 мая, в 19 час., со
стоится 24 мая, в 18 час.

Детским яслям № 11 г. Томска 
требуются няни и воспитатели.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина. 39. 2 — 1

Городское' ремонтно-строитель
ное управлркае имеет в продаже 
штакетно» »)гража<Ч1пе (яысога 
0,5 м, 0,75 м до 1 метра, со стол- 
тиками), ящики для мусора и песка 

Обраша1ься1 г. Томск, улица 
Алтайская, 5. ’ ' 2 —2

Управлению карьерами Томско
го совнархоза на постоянную рабо
ту требуются электромонтеры, ра
бочие и бульдозерист.

Обращаться: г. Томск, улица 
Нижне-Луговая, 37, отдел кадров.

Обь-Иртышской экспедиции 
Требуются шоферы (с выездом на 
полевые работы).

Обращаться; г. Томск, переулок 
Нахановича, 8 , 4-й этаж.

Томскому пивоваренному заводу 
требуются: плотники, каменщики, 
штукатуры, электрики, слесари, 
кочегар, грузчики и рабочие в це
хи.

Обращаться: г. Томск. Москов
ский тракт, 46.

Автохозяйству ЛГ» 13 транспорт
ного управления Томского совнар
хоза на постоянную работу требу
ются: плотники, каменщики, под. 
собные рабочие на строительство, 
автослесари, токари, газосварщи
ки, обойщики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе. 240, отдел кадров.

Томской базе «Росторгодежда» 
требуются: бухгалтер-экономист,
секретарь-машинистка, товаровед, 
бракер.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 8. 2 —2

ТОМСКИЙ ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ
объявляет конкуре на замещение вакантных и штатных долж. 

ностей:
ЗАВЕДУЮЩИХ КАФЕДРАМИ (профессоров или доцентов) 

литературы, английского языка, политэкономии, физики, теории 
физического воспитания:

ДОЦЕНТОВ, СТАРШИХ ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ, АССИ
СТЕНТОВ по специальностям: английский язык, немецкий 
язык, французский язык, русский язык, литература, педагогика, 
политэкономия, философия, история КПСС, высшая математи
ка, физика, машиноведение и автомобильное дело, гимнастика 
и спортивные дисциплины, ботаника, физиология человека.

Срок конкурса: до 15 июня.

Родные и близкие извещают 
о смерти

КОЗЛОВА
Кирилла Алексеевича,

последовавшей после тяже
лой продолжительной болез
ни.

Вынос тела состоится 25 мая 
из квартиры покойного (гор 
Томск, ул. Советская. 93).

Томскому госунивероитету тре
буются: кладовщик, маляры, шту. 
катуры и грузчики.

Обращаться: г, Томск, проспект 
имени Ленина, 36, отдел кадров.

Томской мебельной фабрике 
«Краснодеревец» на постоянную 
работу требуются: прессовщики, 
щлифовщики, грузчики, электро
монтеры, уборщица, сменный ма
стер и строительные рабочие.

Обращаться: г. Томск, улица
Дальне-Ключевская, 16, отдел кад
ров. 2 — 1

Гр-н Лузин Леонид Афанасьевич, проживающий в г. Томске, улица Госпитальная, I, возбуждает дело о расторжении брака с гр-кой Лузиной Ниной Петровной, проживающей в Семипалатинской области.
Депо будет рассматриваться в Томском городском народном суде.

Гр-н Станишевский Евгений Георгиевич, проживающий в г. Томске, улица Бакунина, 24, возбуждает дело о расторжении брака с гр-кой Стани- шевской Клавдией Александровной, проживающей в г. Одессе.
Депо будет рассматриваться в городском народном суде г. Одессы,

Гр-ка Шестакова Зоя Михайловна, проживающая в г. Томске, улица 
Красноармейская, 64, возбужмет дело о расторжении брака о гр-ном Шестаковым Иваном Александровичем, проживающим в г, Томске, ули
ца Карла Маркса, 18.
Дело будет рассматриваться в Томском городском народном суде.

советского
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